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議 事 録 

令和元年第５回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和元年５月２９日（水） 

招集の場所 かほく市議会庁舎 第１会議室 

開   会 令和元年５月２９日（水） 午後２時００分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

欠 席 委 員 なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 口 吉 男 

学校教育課長     本 山 久美子 

生涯学習課長     山 川 忠 一 

スポーツ文化課長   折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

会議に職務のため 

出席した者の職氏名 
学校教育課  主事  丹 羽 康 介 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

山 本 滝 男 絈 野 武 利 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第 16号 

 

議案第 17号 

 

 

河北採択地区協議会委員の委嘱について 

《非公開案件》 

平成 30 年度かほく市教育委員会点検及び評価報

告書について 

原案可決 

 

継続審査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 平成 31年度第１回社会教育委員会議の結果について 
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議事の経過 

午後２時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和元年第５回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として山本委員、絈野委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（４月２４日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

前回は４月２４日に開催されたという事で、令和に入って初めての教育委員会になり

ます。そのような折、昨日川崎市におきまして、本当に痛ましい、許しがたい事件が発

生いたしました。お二人の亡くなられた方には改めてご冥福をお祈りするとともに、小

学校６年生の子が亡くなったということで残念な思いであります。事件のあった場所が

いわゆるスクールバスの発着場ということで、教育委員会としましても、本日、小中学

校に対して、不審者対応の指導徹底について通知させていただくことにしています。 

前回の教育委員会以降に１０連休がありましたが、この間、市の主催行事は比較的少

なかったものの、中学校では部活動の春季大会等が開催され、各種競技で子供たちは頑

張ってくれ、いろいろなところで力を発揮してくれたのではないかと思います。 

教育委員には１４日の県市町教委連の定期総会、そして１８日には七塚小学校の運動

会、また２１日には高松小学校の指導主事訪問ということで、教育委員の皆さんにご参

加いただきありがとうございました。 

６月からは市教委の訪問、指導主事訪問と毎週のように学校訪問があります。また、

２日には市の総合体育大会、７日には寸心忌への出会等をお願いすることになりますの

でよろしくお願いします。これまで郡市で行っていた小学校の音楽会についても、今年

からそれぞれの市町での単独開催ということになり、かほく市では６月１９日に河北台

中学校の講堂で１４時５０分から開催することになっています。 
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４月２５日から２６日にかけ、東海北陸都市教育長協議会総会が小松市で行われ、５

月２２日から２４日には、全国都市教育長協議会総会研究大会が富山市で開催されまし

た。東海北陸ブロックでは地元の石川県での開催、全国大会は地元の東海北陸ブロック

での開催ということで、いろんな役割も当たりましたが無事終了いたしました。東海北

陸においては、かほく市が研究発表をし、かほく市の教育の取組、具体的には、コミュ

ニティスクールを石川県で初めて実践した３年間の経過報告やこれからの課題等につい

て研究発表を行った。 

全国大会においては、文科省の行政報告、そして各市の事例発表等があり、特に文化

財の活用や文化財を活かした観光との相乗効果、図書館の運営形態などの研究発表を聞

かせていただいた。 

また、新学習指導要領では「何ができるか」ということが一つ大きな目指すテーマで

ありますが、他市の状況では、小学校から英語を取り組むということで、中学校卒業時

点で、何ができるかについて、ＣＡＮ－ＤＯリストを明確に定めているという話があり

ました。 

かほく市でも、市の総合計画や創生総合戦略推進計画等で小学校１年生からの英語を

掲げていますので、英語については、市の統一したＣＡＮ－ＤＯリストを作成してはど

うかということを感じました。 

最後に、社会教育団体の総会について、２点お話があります。一つは、国際交流協会

の活動についてであります。総会が５月２５日に開催され、従来進めていた英語講座、

ドイツ語講座を休止し、在留外国人に対する日本語講座は継続する。また、外国語講座

に代わり国際交流広場という、外国の方と日本人が触れ合う機会を毎月一回、土曜日に

開きたいということであります。国際交流協会の協会員が固定化、高年齢化してきてい

るという事で、活動スタイルを変えていきたいというお話がありました。 

もう一つは、少年愛護センターに関しまして、郡市の少年補導センター連絡協議会が

廃止になり、それぞれの市町ごとにしっかり取り組んでいくということです。これまで

子供たちから標語の募集をしていましたが、今年度からは一旦募集を休止することにな

りました。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

【松井教育委員】 

英語教育について、金沢市が小中一貫の英語教育について提言という形で、新聞報道

されていたが、あれはどういう形でどれぐらいのことをやろうとしているのか。 

【山越教育長】 

詳細は聞いていないが、金沢市はいろいろなところで大学の先生などが入って懇話会

等を開くなどして、仕組みづくりをしています。かほく市としては、今年度、宇ノ気中

学校を拠点校にして研究をしているので、場合によっては二年間の研究の成果として、

それぞれ小学校段階、中学校卒業時でのＣＡＮ－ＤＯリストを作成し、それに向けて研

究を進めるという形がいいのか、検討してほしいという話を指導主事にしています。 

【松井教育委員】 

かほく市では、このように取り組んでいるという流れをきちんとしないと、せっかく

のものが崩れてしまうのではないかという思いが強い。かほく市は地域的なこともある

ので、つながりをもたせるということは必要だと思う。 
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また、国際交流協会の話があったが、教育委員会としてどう関わっていくのか。 

【山越教育長】 

協会役員の固定化、高齢化ということで、今まではＪＡＰＡＮ ＴＥＮＴやメスキル

ヒ市の青少年交流の派遣・受け入れについては委託・受託という関係で受けてもらって

いた。総会等に出席される会員の方の数も少ない状況となっており、お互いに相談をし

ながら進めていただければという話をしました。 

その他、ご意見が無いようであれば、議件に移ります。 

 

議   件 

議案第 16号 河北採択地区協議会委員の委嘱について《非公開案件》 

議案第 17号 平成 30年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について 

【山越教育長】 

まず、議案第 16号 河北採択地区協議会委員の委嘱については非公開案件といたしま

す。事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長】 

 （河北採択地区協議会委員の委嘱について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

 

《 非 公 開 》 

 

【山越教育長】 

議案第 16号 河北採択地区協議会委員の委嘱について、可決ということでよろしいで

すか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第 16 号 河北採択地区協議会委員の委嘱について、原案のとおり可決しました。 

それでは、ここまでの内容を非公開案件といたします。次の議件から通常の会議とい

たします。 

【山越教育長】 

次に、議案第 17 号 平成３０年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について、

事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

（平成３０年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について、今後のスケジュー

ル、平成３０年度の新たな取り組み、評価が変更された事業について説明） 

【山越教育長】 

ただいま、事務局より説明がありました。委員の方から質問、ご意見等お願いします。 

【山本教育長職務代理者】 

小中一貫教育の展開について検討しますと記載があるが、具体的にどのように検討す

るのか。 

【山越教育長】 
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「施設一体型」の小中一貫教育は考えていない。近隣の小中学校で、小中一貫教育を

行った場合、どのような効果があるのか。またどのような課題があるのかの調査・研究

を進めるということで、「第２期かほく市教育振興基本計画」にも同様の記述をしたとこ

ろであり、具体的には決まっていない。 

【山本教育長職務代理者】 

歴史教室講座数が、前年より減っているが、教職員の働き方改革に伴う、学校行事の

見直し等の影響があるのか？ 

【折戸スポーツ文化課長】 

教職員の働き方改革に伴う、学校行事の見直しとは全く関係がありません。 

【山越教育長】 

数値目標となっている各種体育関係団体の会員数が大幅に減っているがその理由は？ 

【折戸スポーツ文化課長】 

大きく減ったのは、グラウンドゴルフ協会の会員登録数が大きく減ったことと、総合

型地域スポーツクラブ「パレット」の会員数が減ったことによるものです。 

【山本教育長職務代理者】 

各種体育関係団体の会員数の減少傾向は、私も気になっていた。原因分析をしたうえ 

で施策を考えなければいけないのではないかと思う。 

先ほど、教育長の報告に国際交流協会の事業の見直しについての話もあったが、過去

に姉妹都市に派遣した者の意識調査や現在の国際交流への関わり方など、事後調査を実

施し、今後の取組について検討したらどうか？ 

【山川生涯学習課長】 

今年度は、過去に姉妹都市に派遣した者を対象に、ＪＡＰＡＮ ＴＥＮＴなどの国際交

流に協力をしていただけないかを検討しているところであり、姉妹都市に派遣した者の

取り込みを考えていきたい。 

【山越教育長】 

平成３０年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書については、次回の会議でもご

意見をお聞きすることとし、そのあと、７月頃に学識経験者との意見交換を行いたいと

思います。 

この議案については、引き続き継続審査といたします。よろしいでしょうか。 

（異議なし） 

 

協議・報告事項 

(1) 平成 31年度第１回社会教育委員会議の結果について 

【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。協議報告事項の平成３１年度第１回社会教育委員

会議の結果について、事務局から説明願います。 

【山川生涯学習課長】 

（平成３１年度第１回社会教育委員会議の結果について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 
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その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐・折戸スポーツ文化課長】 

（６月の行事予定・かほく市総合体育大会総合開会式等について説明） 

【山越教育長】 

 教育委員からその他ということで、何かありますか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、６月２７日（木）午後３時からに決定） 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和元年第５回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後３時３３分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    山 本 滝 男 

 

 

署名委員    絈 野 武 利 


